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1. Siembra y cosecha
“Con demasiada frecuencia 
prevalecen en nuestra vida la avidez 
y la soberbia, el deseo de tener, de 
acumular y de consumir”, pero “la 
Cuaresma nos invita a la conversión, 
a cambiar de mentalidad, para que 
la verdad y la belleza de nuestra 
vida no radiquen tanto en el poseer 
cuanto en el dar, no estén tanto en el 

acumular cuanto en sembrar el bien 
y compartir”, señala el Pontífice. 
Así, “la llamada a sembrar el 
bien no tenemos que verla como 
un peso, sino como una gracia 
con la que el Creador quiere que 
estemos activamente unidos a su 
magnanimidad fecunda”, agrega.
“¿Y la cosecha? ¿Acaso la siembra 
no se hace toda con vistas a la 

cosecha?”, se pregunta el papa para 
contestarse con un rotundo sí. “Un 
primer fruto del bien que sembramos 
lo tenemos en nosotros mismos y 
en nuestras relaciones cotidianas, 
incluso en los más pequeños gestos 
de bondad”, explica. Y añade: “En 
Dios no se pierde ningún acto de 
amor, por más pequeño que sea”. 
En realidad, “solo vemos una 
pequeña parte del fruto de 
lo que sembramos”, destaca. 
“Precisamente sembrando para el 
bien de los demás participamos 
en la magnanimidad de Dios 
-continúa-. Sembrar el bien 
para los demás nos libera de las 
estrechas lógicas del beneficio 
personal y da a nuestras acciones 
el amplio alcance de la gratuidad, 
introduciéndonos en el maravilloso 
horizonte de los benévolos 
designios de Dios”. Y agrega: 
“La Palabra de Dios ensancha y 
eleva aún más nuestra mirada, 
nos anuncia que la siega más 
verdadera es la escatológica, la del 
último día, el día sin ocaso”.

2. ‘No nos cansemos de hacer el 
bien’
“Frente a la amarga desilusión por 
tantos sueños rotos, frente a la 
preocupación por los retos que nos 
conciernen, frente al desaliento 
por la pobreza de nuestros 
medios, tenemos la tentación de 
encerrarnos en el propio egoísmo 
individualista y refugiarnos en la 
indiferencia ante el sufrimiento de 
los demás”, indica el Papa.
En este sentido, invita a no 
cansarnos de rezar, de extirpar 
el mal de nuestra vida y de 
hacer el bien en la caridad activa 
hacia el prójimo. En primer 
lugar, “necesitamos orar porque 
necesitamos a Dios. Pensar que 
nos bastamos a nosotros mismos es 
una ilusión peligrosa”. En segundo 
lugar, muestra su esperanza de 
“que el ayuno corporal que la 
Iglesia nos pide en Cuaresma 
fortalezca nuestro espíritu para 
la lucha contra el pecado”. Y, por 
último, recuerda que “la Cuaresma 
es un tiempo propicio para buscar a 

quien está necesitado; para llamar 
a quien desea ser escuchado y 
recibir una buena palabra; para 
visitar a quien sufre la soledad”.

3. ‘Si no desfallecemos, a su 
tiempo cosecharemos’
“Quien caiga tienda la mano al 
Padre, que siempre nos vuelve 
a levantar. Quien se encuentre 
perdido, engañado por las 
seducciones del maligno, que no 
tarde en volver a Él. En este tiempo 
de conversión, apoyándonos en la 
gracia de Dios y en la comunión 
de la Iglesia, no nos cansemos 
de sembrar el bien. El ayuno 
prepara el terreno, la oración 
riega, la caridad fecunda”, apunta 
Francisco.
Asimismo, concluye invocando a 
la “Virgen María, en cuyo seno 
brotó el Salvador”, para que “nos 
obtenga el don de la paciencia y 
permanezca a nuestro lado con su 
presencia maternal, para que este 
tiempo de conversión dé frutos de 
salvación eterna”.

Cuaresma 2022: Los tres Consejos deL papa FranCisCo

“La Cuaresma es un tiempo favorable para la renovación personal y comunitaria que nos conduce hacia la Pascua de Jesucristo muerto y resucitado. Para nuestro 
camino cuaresmal de 2022 nos hará bien reflexionar sobre la exhortación de san Pablo a los gálatas: ‘No nos cansemos de hacer el bien, porque, si no desfallecemos, 
cosecharemos los frutos a su debido tiempo. Por tanto, mientras tenemos la oportunidad (kairós), hagamos el bien a todos’ (Gál 6,9-10)”. Con estas palabras comienza 
Francisco su Mensaje para la Cuaresma 2022. 

¿Sabes cuáles son los tres consejos del Papa para este año?
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“¡Que CaLLen Las armas!”
Después de haber rezado la 
oración mariana del Ángeles 
el domingo 27 de febrero, 
junto a los fieles reunidos 
en la plaza de San Pedro, 
el Papa renovó su incansa-
ble llamamiento por la paz 
ante la guerra que se está 
desarrollando en territorio 
ucraniano desde los ata-
ques iniciados por Rusia, el 
pasado el 24 de febrero.
“En estos días nos hemos 
conmocionado por algo trá-
gico: la guerra. Una y otra 
vez hemos rezado para que 
no se tome este camino. Y 
no dejamos de hablar; al 
contrario, rogamos a Dios 
con más intensidad”, dijo 
Francisco.
Asimismo, el Papa recordó 
su invitación para que el 
2 de marzo, Miércoles de 
Ceniza, todos nos unamos 
en un día de oración y ayu-
no por la paz en Ucrania: 
“Un día para estar cerca 
del sufrimiento del pueblo 
ucraniano, para sentir que 
todos somos hermanos y 
para implorar a Dios el fin 
de la guerra”, añadió.
Por otra parte, el Papa hizo 
hincapié en que, quien hace 
la guerra se olvida de la hu-
manidad:
“No parte del pueblo, no 
mira la vida concreta de las 
personas, sino que ante-
pone a todo, los intereses 
partidistas y el poder. Se 
confía a la lógica diabólica 
y perversa de las armas, 
que es la más alejada de la 
voluntad de Dios. Y se ale-
ja de la gente común, que 
quiere la paz; y que en to-
dos los conflictos -la gente 
común- es la verdadera víc-
tima, que paga en su propia 
piel las locuras de la gue-
rra”.
Antes sostuvo una conver-

sación telefónica entre 
el Papa y Zelenski, ma-
nifestando su profundo 
dolor por la guerra en 
Ucrania: “Son herma-
nos y hermanas para los 
que es urgente abrir co-
rredores humanitarios 
y que deben ser acogi-
dos”, aseveró.
Finalmente, con el cora-
zón roto por lo que está 
ocurriendo en Ucrania y 
sin olvidar las guerras en 
otras partes del mundo, 
como Yemen, Siria, Etio-
pía; el Papa pidió nueva-
mente por la paz:
“¡Que callen las armas! 
Dios está con los que ha-
cen la paz, no con los que 
usan la violencia. Por-
que quienes aman la paz, 
como dice la Constitución 
italiana, repudian la gue-
rra como instrumento de 
agresión contra la libertad 
de otros pueblos y como 
medio de solución de las 
controversias internacio-
nales”, concluyó.
Ya antes había manifesta-
do: “Como yo, tanta gente 
de todo el mundo siente 
angustia y preocupación. 
Tengo un gran dolor en 
mi corazón por el empeo-
ramiento de la situación 
en Ucrania. A pesar de los 
esfuerzos diplomáticos se 
están abriendo escenarios 
cada vez más alarmantes”.
El 25 de febrero, el Papa 
Francisco se reunió con el 
embajador de la Federación 
Rusa ante la Santa Sede, 
Alexander Avdeev, para ex-
presarle su preocupación 
ante la guerra en Ucrania 
tras los ataques militares 
iniciados por Rusia el pasa-
do 24 de febrero.
Durante su visita, que duró 
más de media hora el Papa 

quiso expresar al embaja-
dor Alexander Avdeev, su 
preocupación por la guerra 
en Ucrania ante la evolu-
ción de hechos, tras los 
primeros ataques militares 
perpetrados por Rusia en 
territorio ucraniano que co-
menzaron la noche del 24 
de febrero.

Llamamiento del Papa por la paz en Ucrania

ORACIÓN EN NUESTRA DIÓCESIS
El Padre Obispo Bernardo en Conferencia 
de Prensa el lunes pasado manifestó: “Te-
nemos que orar y ofrecer nuestro trabajo 
al inicio de la Cuaresma, acogiendo el lla-
mado del Papa para que el Señor abra los 
corazones de quienes tienen responsabi-
lidad en el conflicto entre Ucrania y Rusa. 
Esperamos que el diálogo y la buena vo-
luntad lleguen a un buen entendimiento”, 
invitando a la celebración del miércoles 
de cenizas con la intención especial por la 
paz en la celebración diocesana de la Ca-
tedral. 
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Punta Arenas, 19 febrero 2022

Ante las últimas opiniones e informaciones entregadas en redes sociales y algunos medios de comunicación local en los últimos días, que 
relacionan a la Iglesia de Magallanes como encubridores en el caso relacionado con la desaparición del joven Ricardo Harex, queremos señalar 
lo siguiente: 

1. Durante el año 2019 y ante las diversas diligencias solicitadas por la Ministra Sumariante del Caso Harex, Sra. Marta Pinto, se revisaron 
las dependencias del Obispado de Punta Arenas incluida la Residencia Episcopal, y otros estamentos religiosos de la Diócesis, por parte de 
la Policía de Investigaciones. 
2. De lo obrado, todo ha quedado en la causa que aún continúa la Ministra, no siendo notificados por ningún medio de alguna observación 
que derive en alguna diligencia que permita poder dar con la verdad de lo sucedido.
3. Al respecto, queremos dejar constancia que siempre hemos estado dispuestos a colaborar con la investigación en todo lo que se ha 
solicitado, y si la Ministra en visita del caso señora, Marta Pinto pide nuevamente la revisión de las dependencias de la Iglesia de Magallanes, 
no existe ningún inconveniente en que se pueda realizar en los términos que se disponga.
4. Queremos dejar constancia expresa, que estaremos siempre pendientes de cooperar con la justicia, órgano mandatado para aclarar y buscar 
la verdad ante diferentes delitos cometidos por quienes han infringido la ley, estando  para este efecto los Tribunales de Justicia con la 
colaboración y asesoramiento de las Policías respectivas, según sea el caso. 
5. Reiteramos lo que hemos señalado en otras oportunidades: Somos los más interesados en que se conozca la verdad de la desaparición del 
joven Ricardo Harex, para establecer la justicia y dar la tranquilidad a su familia, manifestando toda nuestra disposición al respecto.

Departamento de Comunicaciones Obispado de Magallanes

El padre obispo Bernardo Bastres reiteró que se ha mostrado siempre disponible para que se aclare la desaparición del joven Ricardo Harex, 
y fue tajante en descartar cualquier indicio de encubrimiento. Ante opiniones e informaciones que relacionan a la Iglesia de Magallanes como 
encubridores en el caso relacionado con la desaparición del joven en 2001, recordó que “durante el año 2019 y ante las diversas diligencias 
solicitadas por la ministra sumariante del caso doña Marta Pinto, se revisaron las dependencias del Obispado de Punta Arenas incluida la 
Residencia Episcopal, y otros estamentos de la diócesis, por parte de la Policía de Investigaciones. Todo ha quedado en la causa que aún 
continúa la ministra, no siendo notificados por ningún medio de alguna observación que derive en alguna diligencia que permita poder dar 
con la verdad de lo sucedido. Al respecto, queremos dejar constancia que siempre hemos estado dispuestos a colaborar con la investigación 
en todo lo que se ha solicitado, y si la ministra pide nuevamente la revisión de las dependencias de la Iglesia de Magallanes, no existe ningún 
inconveniente en que se pueda realizar en los términos que se disponga”.
Buscar la verdad
Deja constancia expresa que siempre estará dispuesto de cooperar con la justicia, “órgano mandatado para aclarar y buscar la verdad ante 
diferentes delitos cometidos por quienes han infringido la ley, estando para este efecto los Tribunales de Justicia con la colaboración y 
asesoramiento de las policías respectivas, según sea el caso”. Reiteró lo señalado en otras oportunidades: “somos los más interesados en que 
se conozca la verdad de la desaparición del joven Ricardo Harex, para establecer la justicia y dar la tranquilidad a su familia, manifestando 
toda nuestra disposición al respecto”.

Agradecemos enormemente a todas las personas que el pasado 
sábado contribuyeron en la colecta y captación de socios llevada 
a cabo por el Voluntariado San José, en beneficio de los hermanos 
mayores de nuestra Casa del Samaritano de Magallanes. Estos 
gestos nos ayudan a poder otorgarles mayor bienestar a nuestros 
residentes de la tercera edad y a seguir mejorando las condiciones 
de su hogar.
Los invitamos a sentirse y hacerse parte. Esta gran obra que sostiene 
Fide XII, pertenece a todas y todos los magallánicos. Prontamente 
estaremos haciendo nuevas campañas para la captación de socios, 
para que mes a mes puedan  cooperar con un monto que esté a su 
alcance.
(Fuente: Facebook FIDE XII)

Al mediodía del miércoles 23 de febrero falleció 
en Hornopirén la mamá del P. Pablo Vargas Ruiz, 
Doña Anadelia Ruiz. El P. Pablo la acababa de 
visitar y cuando regresaba a Puerto Montt para 
volver a Punta Arenas, recibió una llamada urgente 
de su hermana, que le comunicaba que la mamá 
estaba en estado gravísimo, por lo que se devolvió 
a la casa paterna, produciéndose el fallecimiento 

poco después.
El Pablo ha comunicado que él y su familia están tranquilos, que su mamá ya 
deseaba partir. La señora Anadelia había cumplido 63 años de matrimonio 
con su esposo, don Andrés Vargas.
Oramos por el P. Pablo, le expresamos a él y su familia nuestras condolencias 
en la esperanza de la resurrección: ¡Anadelia Vive en Cristo!

Se informa a la comunidad que la parroquia Nuestra Señora de 
Fátima ha retomado su horario normal de atención de oficina: lunes 
a sábado, de 15:00 a 20:00hrs (Pbro. Miguel Bahamonde).

deCLaraCiÓn pÚBLiCa

iGLesia de maGaLLanes Y Caso riCardo HareX

parroQuia santuario marÍa auXiLiadora 
inVita a niÑos Y jÓVenes a prepararse 

para Los saCramentos de primera 
ComuniÓn Y ConFirmaCiÓn

FaLLeCiÓ La sra. anadeLia ruiZ, mamÁ 
deL p. paBLo VarGas

parroQuia nuestras seÑora 
de Fatima inForma

CampaÑa de CoLeCta en aYuda Y 
CaptaCiÓn de soCios para La Casa deL 

samaritano de maGaLLanes

!

!

! ! ! ! ! ! ! !!!!!!!!!!!!!!!!
!

"#$%&!'(')!*+!,-./0//!

!
"#$!%&'()*$'+$!+,&#'%$!)(!-(.!

/0123431567!802!9:;5<=!-04;3707<0!80!23!9:7>0407153!$?5@1:?32!80!9A520!
!
1$2! $3425$2! 67! ')487! 9$:5;#%4:$2! 8;! %#42%7<;! =! 5#7$9>5;94?@! 5$#! 8;! 24%>;94?@! 67! A>7##;! B>7! )$=! ;C79%;! ;!
D9#;@4;!=!B>7!;:7@;<;!8;!5;<!67!(>#$5;!=!67!%$6;!8;!)>:;@46;6&!*$2!>@4:$2!;8!88;:;:47@%$!B>7!);!)79)$!78!
";5;!E#;@9429$!F;!8$2!#725$@2;3872!5$8G%49$2!5;#;!B>7!);A;@!>@!27#4$!7H;:7@!67!9$@947@94;!;@%7!I4$2J!B>7!72!
I4$2! 67! 8;! 5;<! =! @$! 67! 8;! A>7##;K! B>7! 72! 78! ";6#7! 67! %$6$2J! @$! 2?8$! 67! ;8A>@$2J! B>7! B>47#7! B>7! 27;:$2!
)7#:;@$2! =!@$! 7@7:4A$2&! L>7A$! ;! %$6;2! 8;2! 5;#%72! 4:5849;6;2! B>7!27! ;32%7@A;@!67! 887M;#! ;! 9;3$! 9>;8B>47#!
;994?@! B>7! 5>76;! 9;>2;#! ;N@! :O2! 2>C#4:47@%$! ;! 8;2! 5$38;94$@72J! 67272%;3484<;@6$! 8;! 9$@M4M7@94;! 7@%#7! 8;2!
@;94$@72!=!6725#72%4A4;@6$!78!67#79)$!4@%7#@;94$@;8P&!
!

Q@M4%;:$2!;! %$6$2!;! 4@%7@24C49;#!@>72%#;!$#;94?@!=!@>72%#;2!;994$@72!7@! C;M$#!67! 8;!5;<!=! 8;!9$@9$#64;&!R! 8$2!
9;%?849$2! 872! 5764:$2! B>7! 7@!@>72%#$2! 7@9>7@%#$2! =! 7>9;#42%G;2!67!72%$2!6G;2J!64#4S;:$2! ;! I4$2! >@;!587A;#4;!
725794;8!5$#!8;!5;<!7@!D9#;@4;J!=!@$2!>@;:$2!78!5#?H4:$!6G;!/!67!:;#<$J!:4T#9$872!67!97@4<;J!;!8;!S$#@;6;!67!
$#;94?@!=!;=>@$!;!8;!B>7!@$2!);!9$@M$9;6$!78!";5;!E#;@9429$&!
!

L797:$2!9$@!72%;2!5;8;3#;2!678!";5;U!FR3#7!@>72%#$2!$S$2!=!@>72%#$2!9$#;<$@72J!=!6;@$2!8;!M;87@%G;!5;#;!6794#U!
V*>@9;! :O2! 8;! A>7##;WK! 9$@! 8;! A>7##;J! %$6$! B>76;! 672%#>46$&! Q@CN@67@$2! 78! M;8$#! 67! 887M;#! ;! 9;3$! A72%$2!
9$@9#7%$2!5;#;!9$@2%#>4#! 8;!5;<&!X7Y$#J!I4$2!67!R3#;);:!=! 8$2!"#$C7%;2J!I4$2!;:$#!B>7!@$2!);2!9#7;6$!=!@$2!
88;:;2!;!M4M4#!9$:$!)7#:;@$2J!6;@$2! 8;!C>7#<;!5;#;!27#!9;6;!6G;!;#%72;@$2!67!8;!5;<K!6;@$2! 8;!9;5;946;6!67!
:4#;#!9$@!37@7M$87@94;!;!%$6$2!8$2!)7#:;@$2!B>7!7@9$@%#;:$2!7@!@>72%#$!9;:4@$!Z[\!];@%T@!7@97@646;!7@!
@$2$%#$2!8;!88;:;!67!8;!7257#;@<;!5;#;!%$:;#!9$@!5;947@%7!57#27M7#;@94;!$594$@72!67!64O8$A$!=!#79$@9484;94?@J!
5;#;! B>7! C4@;8:7@%7! %#4>@C7! 8;! 5;<&! ^! B>7! 27;@! 672%7##;6;2! 678! 9$#;<?@! 67! %$6$! )$:3#7! 72%;2! 5;8;3#;2U!
64M424?@J!$64$J!A>7##;P!Z_#;94?@!5$#!8;!5;<J!S>84$!/0,`\&!
!

R! 8;!a4#A7@!];#G;J!L74@;!67! 8;!";<J!@$2!64#4A4:$2U!Fb;S$! %>!;:5;#$!@$2!;9$A7:$2&!X;@%;!];6#7!67!I4$2&!*$!
672$4A;2! 8;2! 2N5849;2! B>7! %7! 64#4A4:$2! 7@! @>72%#;2! @797246;672&! R@%72! 347@J! 8G3#;@$2! 67! %$6$! 5784A#$&! V_)W!
a4#A7@!c8$#4$2;!=!b7@64%;P&!
!

"$#!78!'$:4%T!"7#:;@7@%7U!
!

d!E7#@;@6$!')$:;84!c;#43!
R#<$3425$!67!'$@97594?@!

a4975#72467@%7!
!

d!e>;@!QA@;94$!c$@<O87<!(##O<>#4<!
_3425$!67!X;@!b7#@;#6$!

!

d!L49;#6$!]$#;872!c;84@6$!
_3425$!67!'$54;5?!

!

d!X7#A4$!"T#7<!67!R#97!R##4;A;6;!
_3425$!67!')488O@!

X79#7%;#4$!c7@7#;8!
!
!
!

X;@%4;A$J!/`!67!C73#7#$!67!/0//!



El Amigo de la Familia / Punta Arenas, domingo 6 de marzo 2022 

DIOS HABLA 
CADA DÍA 
Lunes 07: Lev 19,1-2.11-18; Sal 18,8-
10.15; Mt 25,31-46
Martes 08: Is 55,10-11; Sal 33,4-7.16-19; 
Mt 6,7-15
Miércoles 09: Jon 3,1-10; Sal 50,3-4.12-
13.18-19; Lc 11,29-32
Jueves 10: Est 3,6;4,11-12.14-16.23-25; 
Sal 137,1-3.7-8; Mt 7,7-12
Viernes 11: Ez 18,21-28; Sal 129,1-8; Mt 
5,20-26
Sábado 12: Deut 26,16-19; Sal 118,1-2.4-
5.7-8; Mt 5,43-48

«¿QUÉ ESPÍRITU NOS MUEVE?»
PRIMER DOMINGO DE CUARESMA C

En nuestro bautismo dijimos NO a Satanás y a sus 
tentaciones, antes de decir SÍ a la Alianza de amor, que Dios 
nos ofrecía. Allí nos unimos a Jesús en su NO a Satanás 
y a sus tentaciones que intentaban hacerle abandonar su 
misión de hacer volver al  pueblo al amor de la Alianza con 
Dios. Durante la Cuaresma recibimos el reto de hacer real 
y verdadero ese SÍ y ese NO. ¿Estamos dispuestos, como 
Jesús, a ser fieles a nuestra misión en la vida, a unirnos a 
Jesús en su NO a todo lo malo y en su SÍ a Dios, al prójimo 
y a lo más sano y verdadero de nosotros mismos?
Como el pueblo judío, tenemos que convencernos  de que 
es Dios quien nos hace pueblo libre: Él es nuestro Salvador 
(PRIMERA LECTURA). Ésta es la fe que profesamos y 
vivimos: Jesús es nuestro Señor y solo él es nuestro 
Salvador, sea cual sea nuestra raza o nacionalidad (SEGUNDA 
LECTURA). Jesús, Hijo de Dios, es el nuevo ser humano 
que resistió las tentaciones de inmoderación, de poder y de 
intento de doblegar a Dios a la propia voluntad. Nosotros 
estamos llamados a seguirle por su camino de fidelidad y 
de libertad, seria y responsable  (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Deuteronomio 26,1-2.4-10
Moisés habló al pueblo diciendo: Cuando entres en la 
tierra que el Señor, tu Dios, te da en herencia, cuando 
tomes posesión de ella y te establezcas allí, recogerás las 
primicias de todos los frutos que extraigas de la tierra 
que te da el Señor, tu Dios, las pondrás en una canasta, 
y las llevarás al lugar elegido por el Señor, tu Dios, para 
constituirlo morada de su Nombre. El sacerdote tomará la 
canasta que tú le entregues, la depositará ante el altar, y 

tú pronunciarás estas palabras en presencia del Señor, tu 
Dios: «Mi padre era un arameo errante que bajó a Egipto 
y se refugió allí con unos pocos hombres, pero luego 
se convirtió en una nación grande, fuerte y numerosa. 
Los egipcios nos maltrataron, nos oprimieron y nos 
impusieron una dura servidumbre. Entonces pedimos 
auxilio al Señor, el Dios de nuestros padres, y Él escuchó 
nuestra voz. Él vio nuestra miseria, nuestro cansancio y 
nuestra opresión, y nos hizo salir de Egipto con el poder 
de su mano y la fuerza de su brazo, en medio de un gran 
terror, de signos y prodigios. Él nos trajo a este lugar y 
nos dio esta tierra que mana leche y miel. Por eso ofrezco 
ahora las primicias de los frutos del suelo, que tú, Señor, 
me diste». Tu depositarás las primicias ante el Señor, tu 
Dios, y te postrarás delante de Él.

PALABRA DE DIOS 

SALMO RESPONSORIAL: 90,1-2.10-15

R.  EN EL PELIGRO, SEÑOR, ESTÁS CONMIGO.

Tú que vives al amparo del Altísimo y resides a la sombra 
del Todopoderoso, di al Señor: «Mi refugio y mi baluarte, 
mi Dios, en quien confío». R.

No te alcanzará ningún mal, ninguna plaga se acercará a 
tu carpa, porque Él te encomendó a sus ángeles para que 
te cuiden en todos tus caminos. R.

Ellos te llevarán en sus manos para que no tropieces 
contra ninguna piedra;
caminarás sobre leones y víboras, pisotearás cachorros 
de león y serpientes. R.

«Él se entregó a mí, por eso, Yo lo libraré; lo protegeré, 
porque conoce mi Nombre; me invocará, y Yo le 
responderé. Estaré con él en el peligro, lo defenderé y lo 
glorificaré». R.

SEGUNDA LECTURA: Romanos 10,5-13
Hermanos: Moisés escribe acerca de la justicia que 
proviene de la Ley: «El hombre que la practique, vivirá por 
ella». En cambio, la justicia que proviene de la fe habla 

así: «No digas en tu corazón: ¿Quién subirá al cielo?», 
esto es, para hacer descender a Cristo. O bien: «¿quién 
descenderá al Abismo?», esto es, para hacer subir a Cristo 
de entre los muertos. Pero ¿qué es lo que dice acerca de 
la justicia de la fe? «La palabra está cerca de ti, en tu boca 
y en tu corazón», es decir, la palabra de la fe que nosotros 
predicamos. Porque si confiesas con tu boca que Jesús 
es el Señor y crees en tu corazón que Dios lo resucitó de 
entre los muertos, serás salvado. Con el corazón se cree 
para alcanzar la justicia, y con la boca se confiesa para 
obtener la salvación. Así lo afirma la Escritura: El que cree 
en él, no quedará confundido. Porque no hay distinción 
entre judíos y los que no lo son: todos tienen el mismo 
Señor, que colma de bienes a quienes lo invocan. Ya que 
todo el que invoque el nombre del Señor se salvará.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Lucas 4,1-13
Jesús, lleno del Espíritu Santo, regresó de las orillas del 
Jordán y fue conducido por el Espíritu al desierto, donde 
fue tentado por el demonio durante cuarenta días. No 
comió nada durante esos días, y al cabo de ellos tuvo 
hambre. El demonio le dijo entonces: «Si tú eres Hijo de 
Dios, manda a esta piedra que se convierta en pan». Pero 
Jesús le respondió: «Dice la Escritura: El hombre no vive 
solamente de pan». Luego el demonio lo llevó a un lugar 
más alto, le mostró en un instante todos los reinos de la 
tierra y le dijo: «Te daré todo este poder y el esplendor 
de estos reinos, porque me han sido entregados, y yo 
los doy a quien quiero. Si tú te postras delante de mí, 
todo eso te pertenecerá.» Pero Jesús le respondió: «Está 
escrito: Adorarás al Señor, tu Dios, y a él solo rendirás 
culto». Después el demonio lo condujo a Jerusalén, lo 
puso en la parte más alta del Templo y le dijo: «Si tú eres 
Hijo de Dios, tírate de aquí abajo, porque está escrito: El 
dará órdenes a sus ángeles para que ellos te cuiden. Y 
también: Ellos te llevarán en sus manos para que tu pie no 
tropiece con ninguna piedra». Pero Jesús le respondió: 
«Está escrito: No tentarás al Señor, tu Dios». Una vez 
agotadas todas las formas de tentación, el demonio se 
alejó de él, hasta el momento oportuno.

PALABRA DEL SEÑOR

aGenda 
deL pastor

Sábado 05: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Domingo 07 – Viernes 11: Retiro del Clero con 
la Provincia Eclesiástica.

Lunes 07: Reunión con el Padre Inspector de 
los salesianos de Chile.


